

plus en harmonie avec la mentalité et l'idéal des indigènes et plus adaptées aux situations locales et aux circonstances.

#### Les catéchistes

Nous ne pouvons non plus passer sous silence une autre question d'une extrême importance pour la propagation de l'Évangile: Nous voulons dire la grande utilité qu'il y a à multiplier le nombre des catéchistes — choisis parmi les Européens, mais de préférence parmi les indigènes, — destinés à aider les missionnaires dans leur apostolat, principalement en instruisant les catéchumènes et en les préparant au baptême. Ce que doivent être ces catéchistes, comment ils doivent gagner au Christ les infidèles moins par la parole que par l'exemple de leur vie, il est à peine besoin de le dire. Quant à vous, Vénérables Frères, Fils bien-aimés, prenez pour règle immuable de les former avec le plus grand soin; qu'ils possèdent à fond la doctrine catholique et, quand ils l'exposent ou l'expliquent, qu'ils sachent se mettre à la portée de l'esprit et de l'intelligence de leurs auditeurs; ils le feront d'autant plus aisément qu'ils connaîtront plus intimement le caractère des indigènes.

#### L'introduction des Ordres contemplatifs

##### *La prière du solitaire, source de fécondité pour les travaux des missionnaires*

Nous avons parlé jusqu'ici de vos collaborateurs présents ou futurs. Il Nous reste à ce sujet à solliciter votre zèle sur un dernier point. Si Notre projet est réalisé, Nous estimons qu'il contribuera grandement à élargir bien vite le rayonnement de la foi. Quel prix Nous attachons à la vie contemplative, Nous en avons donné une preuve surabondante lorsque, il y a deux ans, dans une Constitution apostolique, Nous avons si volontiers confirmé par Notre puissance apostolique la règle particulière de l'Ordre des Chartreux, approuvée dès l'origine par l'autorité pontificale et soigneusement amendée d'après les canons du Code de droit canonique. Nous exhortons vivement les supérieurs généraux des Ordres contemplatifs à introduire et à étendre de plus en plus dans les pays de Missions cette forme de vie plus austère, en y fondant des monastères; travaillez-y de votre côté, Vénérables Frères, Fils bien-aimés, en les priant sans relâche, à temps et à contre-temps. Ces hommes solitaires attireront sur vous et sur vos travaux une abondance extraordinaire de grâces célestes.

##### *Dispositions naturelles de plusieurs peuples païens pour la vie contemplative*

Et l'on ne saurait mettre en doute que la vie monacale ne trouvât dans vos contrées un excellent terrain; en certaines ré-